

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL HERALDO DE MÉXICO	Sacapuntas	Cae en plena fiesta	Sigue el trabajo por la seguridad y la paz. Para muestra, el secretario de Seguridad de la CDMX, Pablo Vázquez, dio a conocer que fue detenido Gustavo Aldair 'N'. Identificado como presunto líder del Cártel Nuevo Imperio , organización que opera en la capital, Edomex y Morelos, fue arrestado mientras celebraba un cumpleaños en Acapulco.
EXCÉLSIOR	Frentes políticos	Capturados	Gustavo Aldair, alias 19, celebraba su cumpleaños en Acapulco rodeado de armas, drogas y cómplices, cuando el Estado le apagó las velitas. Cayó el presunto líder del Cártel Nuevo Imperio, sucesor de l20 y principal sospechoso del asesinato del exmandado de la SSC, Milton Morales. Lo acompañaban cuatro mal portados más, todos armados. La detención es un golpe para la estructura criminal que operaba impunemente en la CDMX, Edomex Morelos. El secretario Pablo Vázquez confirma el exitoso operativo y con razón. Pero ¡jojo!, detener a los jefes puede ser fácil... desmantelar el sistema que los ampara, ahí está el detalle.
CONTRA RÉPLICA	Línea 13	La coordinación y colaboración policiaca da buenos resultados	La buena coordinación siempre dará buenos resultados. Un ejemplo de ello, lo que sucede entre el Estado de México y la capital del país, en especial en materia de Seguridad Pública; este trabajo permitió avanzar en las investigaciones sobre el homicidio del alto mando de la SSC, Milton Morales Figueroa, asesinado hace poco más de un año en Coacalco, Estado de México. Ayer el jefe de la policía capitalina, Pablo Vázquez, mencionó que gracias a este trabajo de cooperación se encontró que integrantes del Cartel Nuevo Imperio, formado por desertores del Cartel de Sinaloa, participaron en dicho ataque.
OVACIONES	Tiros libres	Rara competencia	En una extraña sincronía descoordinada, Pablo Vázquez daba conferencia para presumir la captura de Gustavo Aldair N, alias el Malportado o 19, presunto sucesor de El 20 y señalado como líder de Nuevo Imperio, célula del Cártel de Sinaloa. Lo aprehendieron en Acapulco junto con cuatro de sus presuntos secuaces.
LA RAZÓN	Rozones	Otro buen golpe al crimen en CDMX	La detención que anunció Pablo Vázquez, titular de la SSC-CDMX, nos dicen, es de las más relevantes para la capital mexicana. Y es que la SSC, en colaboración con Sedena, Marina, GN, FGR y autoridades de Guerrero, logró la detención en Acapulco de Gustavo "N",

			El19, presunto líder de una célula delictiva llamada Los Malportados, así como cuatro integrantes más, dedicados a robo, secuestro y extorsión en cuatro alcaldías de la CDMX, Morelos y Edomex.
--	--	--	--



Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA CRÓNICA DE HOY	Entre Ciudades Salvador Guerrero Chiprés	Adolescentes en C5: seguridad renovada	En el marco del curso de verano organizado por el ERUM y el programa Visitas Cívicas del C5, un grupo de jóvenes -hijas e hijos de policías, paramédicos y rescatistas- recorrió el corazón de la seguridad de la capital nacional. Caminaron por los pasillos donde se opera la videovigilancia, escucharon la voluntad de las y los operadores de las líneas 9-1-1, 089, •765, 55 5036 3301 contra la extorsión y el fraude, así como la operación de Locatel y del C5 del Agua y la Línea del Agua •426.
REFORMA	En flagrancia Gustavo Fondevila	Adolescentes criminales	La discusión sobre la edad de la imputabilidad penal y aún peor, sobre la duración y el tipo de sentencias para adolescentes es interminable. La gráfica muestra el porcentaje que ocupan los homicidios en el total de delitos cometidos por menores. En la Ciudad de México, esos homicidios ocupan el 0.8% del total, muy lejos de Chiapas donde la violencia homicida llega casi a 2 de cada 10 delitos cometidos por adolescentes (Epacol-Inegi, 2023).
EL HERALDO DE MÉXICO	El Bueno, El Malo, El Feo	Detenido	Fue detenido en Acapulco, Guerrero, Gustavo Aldair 'N', líder de una de las principales organizaciones delictivas generadoras de violencia en la CDMX, Morelos y el Edomex. Se le vincula con el asesinato del mando policiaco Milton Morales.
LA CRÓNICA DE HOY	Pepe Grillo	Cayó el Malportado	Ayer en la tarde se habló mucho del comisario Milton Morales, un hombre del primer equipo de Omar García Harfuch, que fue asesinado en calles de Coacalco hace un año. El autor material fue detenido y ayer se dio a conocer la captura de Gustavo Aldair, conocido como el Malportado, jefe de una banda conocida como Nuevo Imperio, y presunto autor intelectual del ataque contra el jefe Milton.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
MILENIO	Trascendió	Reuniones en la SCJN	Que esta semana habrá reuniones privadas en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para desahogar temas pendientes que permitan llevar a buen puerto la llegada de los nuevos integrantes del máximo tribunal.
EL SOL DE MÉXICO	A la sombra	Reforma electoral	El proceso para una reforma electoral está en marcha y, nuevamente, Pablo Gómez Álvarez está al frente del encargo por orden presidencial.
EL ECONOMISTA	La gran carpa	Recomendación por tortura	La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió una recomendación por violaciones graves a derechos humanos tras documentar un caso de tortura ocurrido en 2012.
EL FINANCIERO	Confidencial	Omar Reyes fortalecerá la UIF	El casi seguro arribo de Omar Reyes Colmenares a la titularidad de la Unidad de Inteligencia Financiera tiene mayor trascendencia de un cambio de funcionario.
EL UNIVERSAL	Bajo reserva	Nadie ve la corrupción en Aduanas	El escandaloso caso del director general de Investigación Aduanera de la Agencia Nacional de Aduanas, Alex Tonatiuh Márquez Hernández quien posee una colección millonaria de relojes de lujo.
REPORTE ÍNDIGO	Redes de poder	En Cuauhtémoc ya ponen la mira en lo que viene	La lucha de egos en la alcaldía Cuauhtémoc está a su máximo esplendor entre dos mujeres: la actual titular Alessandra Rojo de la Vega y la exalcaldesa Sandra Cuevas. Resulta que la primera va a tambor batiente para quedarse la candidatura al PAN para la jefatura de Gobierno en 2030.
EL FINANCIERO	La Feria	Cuál reforma electoral, cuál Pablo Gómez	El fin de semana fue anunciado un importante cambio en el gobierno federal. La salida de Pablo Gómez de la Unidad de Inteligencia Financiera puede impactar la dinámica democrática.
MILENIO	Política Zoom Ricardo Raphael	Opacidad para el gobierno	¿Cuál es el número de recetas emitidas por el IMSS que no pudieron surtirse durante el primer semestre de este año?
EL FINANCIERO	Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio	Otra pluma quitada al ganso	La salida de Pablo Gómez como jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) llegó con casi 10 meses de retraso. Ese cargo formaba parte del diseño del secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, para alinearlos trabajos de inteligencia en el combate de la delincuencia.
EL UNIVERSAL	Epicentro León Krauze	Nayib Bukele, dictador	El Salvador de Nayib Bukele es hoy una dictadura. Ya lo era antes del paso final que ha dado el presidente salvadoreño y su partido, al modificar la Constitución

Síntesis informativa

04 de agosto de 2025

			para que Bukele pueda reelegirse cuantas veces le plazca.
24 HORAS	La divisa del poder Adrián Trejo	Sheinbaum: dos deslindes	Por las razones que hayan sido, Pablo Gómez Álvarez, uno de los sobrevivientes del Movimiento del 68, dejó de ser parte del Gobierno federal para encabezar una Comisión para la reforma electoral.
EL FINANCIERO	Sobremesa Lourdes Mendoza	Corrupción e impunidad	Para las víctimas del delito y del poder, México es un país de pesadilla cuando se trata de la administración de justicia, pero, tal cual me enseñó el Lic. Javier Coello Trejo, la justicia puede tardar, pero siempre llega.
EXCÉLSIOR	Bitácora del director Pascal Beltrán del Río	Reforma electoral: ¿apertura o clausura?	La designación de Pablo Gómez Álvarez al frente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, anunciada el sábado por el gobierno federal, marca un hito preocupante en la historia de las reformas electorales en México.
LA JORNADA	Astillero Julio Hernández López	UIF: García Harfuch ¿amplía poder?	Para entrar al relevo en la UIF se ha mencionado a Omar Reyes Colmenares (quien fue subsecretario de Sistema Penitenciario con García Harfuch en la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, y ahora es titular del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Reinserción Social en la secretaría federal).
EXCÉLSIOR	Capital político Adrián Rueda	Cobija Claudia a su equipo	Parece que Claudia Sheinbaum empezará a cumplir parte de los compromisos políticos con quienes se la jugaron con ella en la Ciudad de México, sobre todo en el fallido intento por impulsar a Omar Hamid García Harfuch como jefe de Gobierno en 2024.
EXCÉLSIOR	365 días Ciro Gómez Leyva	Los últimos muertos de López Obrador	Pese a ser aún preliminar, pese a que el número puede crecer, la cifra del informe del Inegi sobre homicidios dolosos en 2024 es considerablemente más alta que la definitiva de 2023: 33 mil 241, contra 31 mil 62.
MILENIO	Día con día Héctor Aguilar Camín	La chamba histórica de Pablo Gómez	Es la reforma electoral que, según lo anunciado, de volverá al gobierno el control del INE, diluirá la representación proporcional y reducirá el financiamiento público de los partidos políticos.
MILENIO	Bala de terciopelo Ana María Olabuenaga	El pecado de Morena	Luisa María Alcalde, la presidenta de Morena, ha salido a tratar de hacer control de daños argumentado que no es delito gastar el dinero que gastan, que los morenistas han utilizado sus propios recursos y que "ellos no son iguales".
24 HORAS	Teléfono rojo José Ureña	García Harfuch entra al control financiero de los cárteles	Ese el impacto de la salida de Pablo Gómez. En su lugar llegaría Omar Reyes Colmenares, hasta ahora a cargo del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Reinserción Social de la Secretaría de Omar García Harfuch.
EXCÉLSIOR	Razones Jorge Fernández Menéndez	Pablo Gómez, por la puerta trasera	La salida por la puerta trasera de Pablo Gómez de la Unidad de Inteligencia Financiera puso fin al periodo más oscuro que ha tenido desde su creación esa agencia dependiente de la Secretaría de Hacienda, pero con enorme autonomía institucional.

Síntesis informativa

04 de agosto de 2025

MILENIO	Duda razonable Carlos Puig	Aranceles	Los aranceles trumpianos, la nueva pausa en el caso de México , los resultados de la Enigh, los datos decrecimiento -estancado en el país-; los del empleo en Estados Unidos, mal.
EL UNIVERSAL	Serpientes y escaleras Salvador García Soto	Una salida "decorosa" para Pablo Gómez	Como director de la UIF , en los cuatro años que ocupó ese cargo, nunca investigó ni documentó ningún tema de lavado de dinero, delincuencia organizada o narcotráfico de los principales cárteles mexicanos .
EL ECONOMISTA	Signos vitales Alberto Aguirre	¿Populismo energético?	Bajo cargos de narcomenudeo y extorsión, el dirigente máximo del Gremio Gasero Nacional, Enrique Medrano Meza fue detenido por las Fuerzas Federales .
LA JONADA	Editorial	CNDH: reparar viejos abusos militares	La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió una recomendación por violaciones graves a derechos humanos a la Secretaría de la Defensa Nacional .
LA CRÓNICA DE HOY	Pepe Grillo	Reforma Electoral, conductor designado	Claudia Sheinbaum nombró a Pablo Gómez cabeza de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral . El tema se establece así de manera formal en la agenda nacional, por lo que será asunto central del 2025.
REFORMA	Templo Mayor F. Bartolomé	Layda Sansores no habló del escándalo	El cuarto informe de gobierno de Lady Censuras, perdón, Layda Sansores tuvo una duración de dos horas y 50 minutos . Y aunque la gobernadora morenista estuvo hable y hable, ni una sola palabra dijo sobre el nuevo escándalo que hay en Campeche.
REFORMA	De política y cosas peores Catón	Detrás del trono	Decir que la democracia ha muerto en México no es exageración catastrofista: es la verdad .
REFORMA	Tolvanera Roberto Zamarripa	Mito o peso	El ingreso de los mexicanos mejoró, pero hay un saldo que acompaña y amenaza . No hace daño derrumbar mitos.
LA RAZÓN	Bajo sospecha Bibiana Belsasso	No es justicia, es política	La juez Tercero del Distrito de Procesos Penales Federales en el Estado de México, Mariana Vieyra Valdez, declaró que Vallarta fue absuelto .
EI UNIVERSAL	Fuera del aire Paola Rojas	El sueño americano se convirtió en pesadilla	"El Centro de Detención para Migrantes es peor que la prisión" . Eso me aseguró una mujer que estuvo presa en la cárcel por conducir intoxicada y que, luego de otras infracciones, no pudo mantener su permiso de residencia en Estados Unidos.
REFORMA	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Vallarta, absuelto	Israel Vallarta estuvo preso 20 años sin sentencia y acaba de ser absuelto . El caso siempre ha tenido interpretaciones políticas.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC